
La Fleur du mois : Le Rossolis à feuilles rondes (Drosera rotundifolia) 
 

Qu’est-ce que le Rossolis à feuilles rondes ? C’est le nom vernaculaire de l’espèce Drosera rotundifolia appartenant à 
la famille des Droséracées. Drosera… Ah, c’est déjà un nom plus connu que Rossolis car le nom latin est plus utilisé 
pour cette plante dans le langage courant que le nom vernaculaire, ceci n’étant pas fréquent. 
Mais pourquoi le choix de cette plante si peu répandue ? C’est grâce à une découverte inattendue au cours de la 
première journée du stage de botanique dans le Puy de Dôme.  
Au-dessus du lac de Guéry, une très belle vue panoramique sur les environs nous incite à nous arrêter car il est 
l’heure du pique-nique. 
Derrière nous se trouve un espace humide, mais ensoleillé, recouvert de mousses et de sphaignes, c'est-à-dire une 
tourbière en formation. 
 

     
 

 
 

                                                              
 

 

                                                                 

Sphagnum sp. (Sphaignes sp) 

Après le repas, nous allons y 
jeter un coup d’œil. Des 
taches rouges attirent notre 
regard : il s‘agit de très 
nombreux plants de Drosera 
qui se sont développés dans 
ce milieu favorable à leur 
implantation. Nous voici 
tous en train d’observer ces 
petites plantes carnivores 
avec beaucoup d’attention 
et d’intérêt. 
   

Ce que nous voyons d’elle, 
ce sont d’abord des 
rosettes de petites feuilles 
circulaires, en raquettes, 
couvertes de poils rouges 
glanduleux sécrétant à 
leur extrémité des 
gouttelettes d’un liquide 
poisseux contenant des 
enzymes digestifs. 



                                                             
 

Mais un autre élément de la plante attire aussi notre regard. Partant des rosettes, des petites hampes soutiennent 
de minuscules fleurs, de couleur blanche, qui ne sont pas encore épanouies. Dommage ! La floraison peut 
commencer dès le mois de juin et se prolonger jusqu’en septembre. Parfois les fruits sont encore visibles. 
 

                     
   

 

Cette plante, riche de nombreuses vertus médicinales, est cultivée pour les besoins de l’homéopathie notamment. 
Cependant, elle est strictement protégée sur tout le territoire français : le ramassage, l'utilisation et le transport sont 
interdits.  
 
Pour nous, il est temps de repartir mais c’est avec une grande satisfaction, car nous avons pu admirer longuement 
cette si singulière plante, une très belle rencontre en somme ! 
 

                                                                                                                                                                                                                     

Les insectes, attirés par l’éclat 
des gouttes, s’y engluent et 
sont emprisonnés par les poils 
qui se rabattent, d’abord 
rapidement pour assurer leur 
prise, puis plus lentement. Les 
parties molles des proies vont 
ainsi être digérées par la 
plante. 
Grâce à cette alimentation en 
partie carnivore, la Drosera a 
pu ainsi survivre dans un 
milieu pauvre en azote. 
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https://fr.wikipedia.org/wiki/France

